

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII.—Número 10.944

Número sueldo 10 céntos.

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Jueves 4 de Febrero de 1926.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 52. Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

Un importante Decreto sobre el Retiro Obrero

Puede que ninguna otra publicación haya combatido con mayor empeño, con mayor lesón, con mayor constancia la forma como se estableció en España el Régimen del Retiro Obrero Obligatorio, señalando al mismo tiempo deficiencias tan considerables que nunca en nuestros comentarios dejamos de exponer la confianza que abrigábamos de que algún día serían no solo advertidas sino remediadas por el Poder Público.

Esta confianza que abrigábamos y que en toda ocasión expusimos acerta de que algún día serían subsanadas las dificultades de que adolecía el régimen del Retiro Obrero Obligatorio, fué mayor, y así lo manifestábamos a los pocos días de haberse constituido el actual Gobierno, cuando fué encargado del Ministerio del Trabajo el Sr. Aunós, actual titular de este departamento.

Y así era porque fuera necesario que el Sr. Aunós siendo Ministro del Trabajo se olvidara de lo que había manifestado siendo Subsecretario del mismo, para dejar de intentar siquiera una reforma del régimen, porque no podía ni siquiera concebirse que dejara de hacerlo ya que habiendo manifestado el Sr. Aunós que con las cuotas patronales y del Estado el Retiro tenía fuerza económica para dar hasta tres pesetas diarias de pensión, no podía, sin un pleno olvido de lo manifestado, dejar de pretender elevar hasta esta cifra, como mínimo, el tipo de pensión actualmente establecido que es de una peseta.

Si el Retiro se estableció a favor de los obreros; si para ellos son las cuotas que pagan los patronos y el Estado, y estas cuotas dadas a su favor permiten otorgarles un retiro de tres pesetas, darles una solamente equivalía a algo que no nos atrevemos a calificar; pero contra lo cual hemos estado luchando desde que se estableció, sin que nos importase el que determinadas entidades obreras y sus órganos públicos de éstas, en lugar de sumarse a nuestra campaña defendiendo el interés de los obreros, se opusieran a nuestra insistencia presentándonos como enemigos de quienes defendíamos precisamente, sustentando el equívoco de que pretendíamos a hacer fracasar el Retiro Obrero, olvidando con harta injusticia que nunca hemos dicho palabra alguna contra el Retiro, sino que lo hemos alabado como una gran medida de previsión social.

Lo que sí hemos combatido, y lo que tenían que haber combatido los obreros, es que para cobrar el retiro se señalase una misma edad para todos los trabajadores, es decir que para poder cobrar la pensión hubieran de aguardar a tener 65 años lo mismo los trabajadores que se ocupan en labores penosas que los que pertenecen al organismo casi en plena juventud, que los que se ocupan en labores que no fatigan a nadie.

Lo que sí hemos combatido es que,

como demostrábamos en un cálculo detallado que en estas mismas columnas hicimos público, que se señalase como pensión una cantidad inferior a la posible, o sea una peseta diaria siendo así que el obrero para el cual se hubiesen pagado las cuotas determinadas por la ley tendría acumulado a su favor un capital que en concepto de intereses rentaría setecientos y pico de pesetas, es a saber más del doble de lo que a él le darían como pensión.

Contra esto, porque lo reputábamos absurdo, porque lo estimábamos injusto, porque lo creíamos inmoral, hemos luchado, y si bien es cierto que nuestro criterio ha coincidido con las opiniones que públicamente y con excelente orientación económica han expresado las organizaciones patronales, no menos cierto es también que si las entidades obreras hubiesen informado su criterio en la conveniencia de los trabajadores, en lugar de poner reparos a esta campaña, se hubiesen no ya sumado a ella sino que habrían tomado en la misma los puestos de vanguardia no tolerando con su pasividad, ni mucho menos con la notoria complacencia como lo hicieron, el que se organizara en forma que la desautorizaba, una institución que creada a favor de los obreros, al no dar a éstos todo el rendimiento de la misma, ni sólo una mitad, hacía que en realidad los obreros no fueran más que una excusa, a lo cual, francamente, no comprendemos como y por qué se avenían.

Afortunadamente esto tiende a remediarse. Nuestras esperanzas, sustentadas siempre, no eran infundadas. Los trabajadores tendrán que agradecer a los patronos y a la prensa que «informa su criterio en el de los patronos» el que se mejore su situación, de lo cual nosotros somos los primeros en felicitarnos.

En el último Consejo de Ministros celebrado, según referencia telegráfica que insertábamos en nuestra edición de anoche, fué aprobado un Decreto presentado por el Ministro de Trabajo señor Aunós, que tiende a elevar la cuantía del Retiro, el cual sin que se grave más al Estado ni a los patronos, según los casos se elevará a tres mil pesetas al año.

Con solo hacer notar que ahora la pensión era de trescientas sesenta, como máxima, no importa hacer más comentarios.

Hágalos el lector.

de inviolabilidad, y así, pistola en mano, se ha revuelto contra la Policía que, en ejercicio de sus funciones vigilaba las reuniones de sospechosos e indeseables; y como en Tánger y en París y en Madrid y en Londres las leyes y reglamentos rigen para todos los humanos, no puede haber excusa para el señor Canning, quien, podemos afirmar, no permanecerá ya muchas horas en Marruecos, sin que nadie pueda defenderle en la indefendible. ¡Ya era hora que se diera una lección de energía al secretario de la entidad minera «Riff-Comité»!

Nuestros Colaboradores

Sobre el raid de Franco

Hace algún tiempo que desde estas columnas abogábamos para que se intensificaran las relaciones entre España y América, esa América que pese al esfuerzo de algunos hombres abnegados y a la labor intensamente patriótica de los españoles radicados en ella, sentimos que se nos escapa debilitado nuestro lazo de unión por la acción de otras naciones que con su Comercio, su Industria y su Capital intentan desvanecer el predominio espiritual que la madre Patria ejerce, o debiera ejercer, sobre las Jóvenes Repúblicas Americanas.

Decíamos en dicho artículo que era necesario que España emprendiera la reconquista espiritual de aquellos pueblos mostrándonos que nuestra Nación, lejos de decrecer su potencia creadora y sus energías, las acrecienta y mejora hasta el extremo de que estos días el atigro del ingeniero español señor Cierva asombra a los prácticos en aviación en Norteamérica, Inglaterra y Francia, y las novelas de nuestros más prestigiosos escritores son leídas con fruición en todas partes.

Ahora el raid de Franco y sus compañeros colocando en lugar preeminente el nombre y valor de España, puede ser el principio de una intensificación de relaciones por la que clamábamos. Porque los intrépidos aviadores, al partir de la Rábida, en Palca de Moguer, del mismo lugar donde un día partiera Colón con sus carabelas para el descubrimiento de América, han emprendido la reconquista de aquellos pueblos para la madre patria.

Porque la nueva gesta de estos argonautas, caballeros del aire, no llevan sólo el interés de la aventura ni el prurito de batir un record hasta ahora no alcanzado por nadie, no, que en el interior de su aparato a ríbio llevan la manifestación de cariño de los españoles hacia sus hermanos de allende los mares, llevan el germen de futuras relaciones comerciales pues se estudiarán en la práctica la posibilidad de establecer nuevas líneas de navegación aérea que abrirán nuevos y dilatados horizontes a nuestra expansión, y llevar lo que vale más que eso: el interés político, el prestigio de España que se agiganta, y la demostración del espíritu de raza que se hace latente en el entusiasmo recíproco que se tributa a los aviadores y en el respetuoso afecto con que son acogidos por los respectivos gobiernos de las Repúblicas que visitan.

Como embajadores extraordinarios serán considerados por uno de esos pueblos. ¿Qué mayor prueba puede darse del afectuoso interés que América siente por España? Pues sobre ese cariño, ese interés, esa afinidad de caracteres deben asentarse las relaciones hispano americanas, que hoy resurgen entre el horrión girar de las aspas del hidro de Franco. Deber de todos los españoles patriotas es el que el esfuerzo y heroísmo de Franco y sus compañeros no se pierda, aprovechando la llama sagrada de sentimientos de raza que hoy funde en cariño hacia la madre patria a todos los pueblos del habla hispana.

SEBASTIAN CRESEI VALLS

¿Por qué vende tanto la Casa Matons?

TEATRO LIRICO

Hoy 2 GRANDES EXITOS

LIANA GRACIAN

FINA KARENE

Y ESTRENO DE

EL BOTONES NÚMERO 13

CONFETTI Y SERPENTINAS

Fabricado con papel superior

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 29 y 30 Palma,

Nuestros Colaboradores

Crónica de la Moda



Nueva tendencia en la amplitud de los vestidos.—Los volantes y los tableros

La moda actual presenta la ventaja de poner la elegancia al alcance de todas las bolsos, aun de las más modestas.

Casados se usaban los ponés y los vestidos largos; las toilettes exigían numerosos adornos. Hoy hemos creado ese algo encantador que llamamos la línea y con un poco de gusto y otro poco de ingenio cualquier mujer logra estar chic a poco costo.

Es verdad que los modestos puden pretos fabulosos por vestidos que no llegan sino a las rodillas, pero la mujer que posee el verdadero sentido de la moda puede escoger el modelo que más convenga a su tipo y hacerle ejecutar por una pequeña casa de costurera. Pero aquí es oportuno dar un consejo: no se debe escoger nunca el modelo que puede caer bien a una amiga íntima. Antes de escoger es necesario distinguir bien lo que verdaderamente armoni-

za con nuestro tipo, de manera a obtener naturalmente y dentro de lo posible una silueta delgada y flexible que es la que caracteriza a la mujer de nuestros días.

Las tentativas por implantar la línea 1880 no ha tenido éxito; ha decaído el gusto por las espaldas adornadas, originalidad que tanto nos sedujo en un principio. Solo espaldas lisas se ven en las nuevas colecciones y los adornos aparecen sobre todo en la parte delantera de los vestidos. En la actualidad se colocan los volantes casi por todas partes, tanto en la parte baja de las tunicas como alrededor de las caderas. Con frecuencia se ve este adorno en grupos de tres siendo este un signo misterioso que parece prevalecer hoy en la moda. No hay que olvidar sin embargo que un solo volante corta menos la línea y cae mucho mejor a las mujeres de poca estatura.

Hemos tenido ocasión de ver un vestido de esta clase en raso rubio y crepé impreso en colores vivos.

Una de las principales innovaciones de la estación serán los plisados en la parte delantera de los vestidos, formando una especie de delantal, pero no en la forma que ya se llevó hace dos años. Hoy lo más original consiste en que el vestido aparezca abierto sobre el referido «tablier», es decir lo contrario de lo que se hacía antes. Precisamente la gracia de este adorno está constituida por la forma en que se abre el vestido. Si éste es derecho, el «tablier» debe estar confeccionado con diminutos pliegues o pequeños volantes. Cuando el vestido toma la forma de «ncha», entonces el «tablier» debe ser derecho.

Con frecuencia el vestido deja ver un fondo diferente. Las mangas dan también un carácter particular a la «toilette»; lisas en la parte alta, terminan en pequeños globitos ahuecados.

En una linda colección que hemos admirado últimamente se destacaba un vestido de popelina de seda blanca. El bordado de los abocardados era de oro y azul.

En la actualidad se nota una marcada preferencia por las líneas cortas y quebradas. Con frecuencia las faldas son más cortas de un lado que del otro. Los vestidos «swaters» siguen en boga, especialmente durante el día y hay que convenir en que efectivamente son encantadores cuando se les confecciona en crepé de China de tonos claros. Esta «toilette» se lleva mucho en la Costa Azul.

Merece también especial mención el gran éxito obtenido por la blusa rusa, cerrada de costado y adornada

con una especie de buche plisado. Los modelos que se ven son generalmente en kasha y en raso. Algunas elegantes se complacen en la oposición de tonos, llevando por ejemplo una blusa de raso blanco sobre falda también de raso pero de color negro.

A la gran simplicidad en la confección de los vestidos que imperó hace algún tiempo ha sucedido el gusto por los adornos. Nuestros vestidos se hallan hoy guarnecidos de piel dorada, bordados y galonados y todo esto se presta naturalmente a lindos efectos que realzan hasta el más insignificante vestido.

Hemos observado en un té un lindo vestido de cachemira verde botella adornado de galones negros sobre fondo blanco.

Por el momento no podemos dar más detalles pues las nuevas líneas que se preparan para la media estación sólo aparecerán en las colecciones del mes de Febrero.—Elija.

El ex kaiser ha tomado parte en una película

La prensa alemana comenta indignada el hecho de que el ex emperador se haya prestado a representar un papel en una película titulada «Un día en Doorn», y que ha sido proyectada en Londres ante la Prensa y público escocido.

La «Gaceta de Francfort» dice: «Guillermo no deja pasar ninguna ocasión de ridiculizar a Alemania y a los alemanes. Aun en el destierro, el hombre que abandonó al ejército porque Hindenburg no podía garantizar la seguridad del emperador, no puede resignarse a permanecer al margen.

Parece—añade este diario—que el ex kaiser es un excelente actor de cine, lo cual no es de extrañar, pues nunca fué otra cosa que un comediante. Guillermo ha encontrado, por fin, la única profesión que es capaz de ejercer. Esperamos que su nueva ocupación le proporcionará mucho dinero francés, y así demostrará a Alemania que es inútil que se le funde a él y a su familia con los numerosos millones que quiere arrancar al pueblo alemán, que él y los suyos han precipitado en la miseria».

OBRAS DE MEDICINA.—La medicina en el último bienio, 6 pesetas. —La fuerza vital por el Dr. Franz Keller, 6 pesetas.—Terapéutica general de la tuberculosis por el doctor Rodolfo Eiselt, 14 pesetas.—Librería J. Tous.

Los disturbios en China.—Una villa robada e incendiada por los revolucionarios.

ACTUALIDADES EXTRANJERAS



Los disturbios en China.—Una villa robada e incendiada por los revolucionarios.

POR CORREO Y TELÉGRAFO

El «raid» España-Argentina

Los «records» que ha batido el comandante Franco

Preguntado el comandante D. Eusebio Herrera, verdadero prestigio de la aviación española y mundial acerca de los «records» batidos por Franco en su «raid» España-Argentina, ha dicho lo siguiente:

«Hasta ahora ha batido Franco los siguientes «records» mundiales: en el vuelo Gandía-Porto Praia, 1.685 kilómetros, «record» mundial de distancia para hidroavión, que estaba en 1.600; en el vuelo Porto Praia-Fernando Noronha, 2.300 kilómetros, el mismo «record» mundial batido en el vuelo anterior por él, y en el mismo vuelo Porto Praia-Fernando Noronha, el «record» mundial en velocidad en hidroavión sobre base de 2.000 kilómetros, que estaba sin establecer, puesto que no se había pasado de 1.600. Para que estos «records» sean homologados oficialmente por la Federación Aeronáutica Internacional hace falta que sean certificados por un comisario deportivo designado por el Aero Club y que hayan llevado los barógrafos precalentados, comprobando que existe el reglamento. El teniente de navío Durán y el fotógrafo Alonso son comisarios deportivos reconocidos por la F. A. I., y el primero supongo habrá actuado como comisario en estos vuelos, puesto que Alonso regresó desde Canarias. Además ha batido Franco todos los «records» nacionales de hidroavión y los de duración, distancia, velocidad en bases de 1.000 a 2.000 kilómetros, carga, etc.»

«La «trastada» del comandante Franco

Como se sabe, el comandante Franco, piloto del «Plus Ultra», es hermano del heroico coronel Franco, jefe del Tercio Extranjero que opera en África.

El aviador Franco siempre se distinguió por una gran preocupación hacia cuanto significase actuación pública y la popularidad, que parece es aneja siempre a aquélla.

Estando el comandante Franco en El Ferrol con ocasión de uno de los últimos ascensos de su hermano, y cuando éste era trompeteador por la fama, su madre, ante varios familiares, le dijo a modo de cariñoso advertimiento:

«¡A ver cuándo imitas tú a tu hermano y haces algo notable!»

El comandante Franco se limitó a levantarse de los hombros y decir:

«Sí, mi hermano es muy bravo; pero yo... en cuanto se me suba la sangre a la cabeza hago una «trastada» y le dejo chiquito.»

Todos rieron en la ocurrencia.

La «trastada» del comandante Franco ha sido su glorioso «raid», que ha servido para que el glorioso nombre de España ruede de mundo a mundo entre la admiración y el aplauso universales.

Lo que dice un periódico cubano del «aid» del «Plus Ultra».

El diario de la Habana «La Discusión» dedica un extenso artículo a

El «raid» del comandante Franco, en que se pregunta si logrará terminar el «raid», y se contesta a sí mismo afirmativamente.

«El triunfo está descomulgado—dice—. No pueden fracasar, porque el solo intento de la travesía atlántica es una afirmación, y si no llegaran, los demás aprenderían en esta experiencia para poderla intentar de nuevo con mejor preparación.»

Termina diciendo: «Según noticias de allá, los aviadores vendrán a Cuba.

«¡Que vengan, digen nuestros corazones!»

Si llegaran, Cuba, fundada con sus españoles, tendrá para ellos un abrazo de hermanas. Sólo son de españoles estas hazñas. Episodios de la historia de una raza que se reserva las grandes conquistas de la Humanidad. ¡Con qué ansia seguirán este emocionante vuelo los corazones de los españoles en América!»

El Ayuntamiento de Madrid felicita a los aviadores.

Madrid 3 (11 n.) El Ayuntamiento de Madrid ha acordado telegrafiar a los aviadores felicitándolos por el éxito.

También acordó regularles una copa de honor que respondía a la importancia del raid realizado.

Igualmente acordó que el día de la llegada a Madrid de los aviadores se les recibiera en el Ayuntamiento en pleno.

Telegrama de los aviadores.—Agasajos de la colonia española.

El ministro de Marina ha recibido un radiograma que dice: «Agradecemos emocionados sus cariñosos telegramas, que nos llena de orgullo. En este momento la colonia española y pueblo brasileño nos agasaja. El sacrificio de la Marina de enviar dos navios de escolta ha hecho posible la realización del raid a los tripulantes del Plus Ultra.»

Pidiendo un título para Franco

Ferrol.—La prensa ferrolense dice que cualquiera que sea la recompensa que el Gobierno conceda al comandante Franco, el mundo entero debe otorgarle el título de Adelantado de los Aires. Estando anunciada la visita del Rey a América, el comandante Franco será el Ade antado de D. Alfonso XIII. Para fundamentar ante el mundo asombrado, la soberanía espiritual de España y de su Monarca, se confía que el Rey le conceda el título de Adelantado de los Aires.

Se ha organizado un banquete a don Ladislao Bahamonde, general de la Armada y abuelo del comandante Franco.

La salida del avión

Madrid, 3 (12 n.) La compañía de radiotelegrafía ha recibido a las nueve de la noche un radiograma de Buenos Aires que dice: «El avión del comandante Franco saldrá mañana a las cinco, hora de Pernambuco.»

FABRA

ENRICO TOSELLI

Con la muerte de Enrico Toselli desaparece toda una época de valores línguicos, serenatas sentimentales y canciones para enamorados. Los periódicos han publicado ahora el retrato del violinista, con aquel mote de caracolillo que hizo perder el seso a la Princesa Luisa de Sajonia. Las mujeres de la época se enamoraban de él cuando lo veían tocar unos valseos muy dulces y podiendo los ojos en blanco.

Cuando cogía el violín, las muchachas empezaban a suspirar. Fué durante algún tiempo el ideal de muchas románticas de provincias, un lobhengruñ un poco cursi, que hacía llorar de emoción a las viudas de todos los diplomáticos de la tierra. En el fondo, Toselli era, lo mismo que sus admiradoras, un pobre sentimental, de gustos «caseros» y burgueses, que se encontró con el terrible condigno de haber enamorado a una princesa de verdad. Todo lo que se le ocurrió fué casarse, demostrando de este modo escasas disposiciones para la aventura. A los pocos meses Toselli estaba harto de la Princesa de Sajonia, y la Princesa, por su parte, se ponía frenética cada vez que oía un valsecito de su marido.

Toselli, en calidad de violinista sentimental, había soñado hacer de la Princesa una mujercita de su casa, una tranquila madre de familia, ordenada y hacendosa, que le distrajese toda aquella comedia romántica que se veía obligado a representar en situaciones. Estaba harto de oír susurros a la gente, de dar notas lánguidas con el arco del violín, de poner los ojos en blanco y de morderse el elemento el bigote de caracolillo.

Princesa, por el contrario, había soñado que al casarse con aquel perdedor de opereta, iba a pasarse la vida leyendo valseos y serenatas y recibiendo la caricia de las «notas del vio-

lin amado como si un gato le pasara la cola por la espalda.

El divorcio de este singular matrimonio fué completamente vulgar. Toselli se retiró discretamente de la vida mundana, pero su música seguía haciendo estragos entre esas mujeres que se creen incomprendidas. La muerte del violinista habrá hecho lanzar más suspiros. Ha muerto en el Hospital de Florencia, pobre y feo; pero los periódicos, que en estos casos nunca permiten el lujo de ser también sentimentales, han publicado el retrato del violinista con bigote seductor, para no quitar ilusiones a nadie.

CARLOS ESPLA

Paris, Enero.

EL FIN DE UN INDESEABLE

Gordon Canning remata sus trucos

El capitán de Húsares del Ejército inglés, Mr. Gordon Canning, ha sido protagonista de un nuevo suceso de escándalo en Tánger.

Por esta vez el truco para llamar sobre sí la atención pública va a salirle caro al «embajador de Abd El Krim»; las autoridades de Tánger, sin excepción alguna de nacionalidad han comprendido que era ya imposible seguir tolerando la desfachatez con que el sedicente representante del jefe de la rebeldía rifeña venía dedicándose a manejos, no ya sospechosos, sino claramente contrarios al régimen de neutralidad que por lo dispuesto en los Tratados y en el Estatuto de la ciudad internacional, en ella y en su campo tienen que imperar.

Mister Gordon Canning se ha ofrecido en posesión, a título de «embajador de su majestad» el presidente de la «República rifeña», de la gracia

Hermanos Alomar

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París. Curación radical y rápida de la BLENNORRAGIA mediante aparato de su invención. Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la piel. AVENIDA ALEJANDRO ROSSELLLO 103—TELEFONO 357. CONSULTAS: Particular de 10 a 12 y de 2 a 5.—Especial: de 12 a 1. Económica para obreros de 7 a 9 noche. DOMINGO Y FESTIVOS DE 8 a 1

PIANOS - GRAN EXITO

A cuerdas cruzadas, marco de hierro garantizado, materiales de primer orden, riqueza de sonido y buena pulsación, presentación elegante y moderna.

Al contado, 1.800 pesetas.

Se ceden a 30 pesetas mensuales

UNICO DEPOSITO:

Casa Banqué, Calle Colón

Informaciones

Comisión Sanitaria de Baleares

A las once de la tarde de ayer se reunió esta Comisión en el Gobierno civil, bajo la presidencia del Ilustrísimo señor Lara, Gobernador interino, despachando la orden del día siguiente.

Un expediente sobre un Cine en Consell, que reunido las condiciones legales fué aprobado condicionalmente, hasta que la comisión técnica nombrada haya girado la visita de inspección reglamentaria.

Establecimiento de cuatro Mataderos particulares en la ciudad de Sóller, uno en Maseor y otro en Campos del Puerto, y reunido todos los requisitos reglamentarios se acordó su funcionamiento.

Resultando incompleto el expediente sobre la Escuela de Sanjafe se acordó devolverlo para que a él se integren las condiciones legales que se señalan.

Se dió lectura a la Real orden sobre Cementerios publicada en la Gaceta del 20 de enero último, que modifica la de 5 de noviembre del año pasado, ordenando que la distancia mínima señalada en el artículo 203 del Estatuto Municipal se reduzca a 500 metros en el perímetro de protección, dándose por enterada esta Comisión.

Solicitadas por varios vocales explicaciones sobre la Escuela de La Puebla, paraste la Comisión en elevar una consulta a la superioridad, ya que la anterior Real orden no aclara si dentro el perímetro de los 500 metros de los Cementerios ya antiguos se pueden construir viviendas, ya que parece lógico (y legal según la Instrucción General de Sanidad Pública) la prohibición de construcciones nuevas para viviendas dentro el perímetro de protección señalado.

El Sr. Presidente agradeció a todos los Vocales las frases de distinción inmerecida que se le habían tributado, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El monumento a D. Antonio Maura

Suscripción abierta en el Ayuntamiento para el monumento que se ha de levantar a don Antonio Maura:

Alcalde Sr. Marqués del Palmer.	75/00
Excmo. Sr. Capitán General.	100/00
Don Miguel Casellas Gill.	50/00
Don Fernando Crespo.	25/00
Total.	250/00

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador ha llamado al Presidente de la Compañía de Tranvías, para conferenciar con él mañana por la mañana.

Por la tarde, conferenciará, el señor Gobernador, con una comisión de obreros de dicha compañía.

Mañana por la tarde se celebrará en el Gobierno Civil la Junta de Abastos suspendida uno de los pasados días por falta de número.

Su Ilma. el señor Obispo visitó al señor Gobernador Civil de la Provincia.

Colegio Oficial de Doctores y Licenciados

En la Junta general celebrada en esta Colección el 30 del pasado enero, resultó elegida la siguiente Junta de Gobierno.

Decano.—Don Luis Ferbal Campo, Doctor en Filosofía y Letras.

Secretario.—Don Andrés Morey Lloparrat, Licenciado en Filosofía y Letras.

Diputado a Letras.—Don Antonio de Oleza Frates, Licenciado en la Sección de Historia.

Id. Ciencias.—Don José Morell Ripoll, Licenciado en Ciencias Químicas.

Tesorero.—Don Miguel Masutti Alzamora, Licenciado en Ciencias Naturales.

Asuntos municipales

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Municipal Permanente a la hora diez y seis y cuarenta y cinco minutos del próximo lunes 8 de febrero de 1926.

Acta de la anterior.

Cuentas.

Permisos obras particulares.

Adjudicación definitiva de la subasta de limpieza pública.

En el negociado de Aguas se nos ha manifestado que había llegado a este puerto el vapor que conduce el completo de los tubos para la canalización de Santa Catalina, El Terreno y Porto Pi.

El número de tubos que conducen el agua de referencia, asciende a 3000, los cuales han sido depositados en el almacén que el Ayuntamiento habilitó en Santa Catalina.

«Los Previsores del Porvenir»

El Fundador Decano de dicha Asociación don Francisco Pérez Fernández dará una conferencia el domingo día 7 de los corrientes a las siete de la noche en el salón de actos de la «Asociación por la Cultura de Mallorca», calle del Socorro, antiguo colegio de los Padres Agustinos, para explicar los importantes puntos de vista de «Los Previsores del Porvenir» y principalmente de las ventajas particulares y colectivas que pueden obtenerse del «Banco Popular de Previsores» que se está organizando.

La entrada será pública.

Bailes de Máscaras

Han empezado hace días los bailes de Máscaras que celebran todos los años en esta época las diversas sociedades, viéndose en extremo animados los celebrados en «La Protectora», «Asistencia Palmesana» e «Ibéria» de Santa Catalina.

Dichas sociedades seguirán celebrándolos en las fechas anunciadas.

El teatro Lírico también celebrará este año sus clásicos bailes de máscaras que como todos los años revestirán gran esplendor, por lo animados que suelen verse y por las excelentes condiciones que para ello reúnen el local.

Este año se celebrarán en el Lírico cuatro bailes, siendo el primero de ellos el próximo domingo día 7 de los corrientes a las doce de la noche.

Los otros tres bailes se celebrarán el jueves 11, Domingo 14 y el martes 16, de los corrientes.

Conferencia de don Ernesto J. Dethorey

Anoche, en el local que ocupa la «Unión Ferroviaria Mallorquina», el culto y distinguido amigo nuestro, don Ernesto J. Dethorey, dió su anunciada conferencia sobre Casas Baratas.

El Secretario de la «Unión» señor Calafat, dió primeramente lectura a las RR. OO. aprobatorias de los Estatutos de las Cooperativas y «Fomento de Contribuciones» y «Fomento de Casas Baratas» de las que es iniciador el conferenciante.

A continuación el Presidente don Miguel Femenías, el Secretario don Juan Calafat, el Jefe del Movimiento y el disertante tomaron asiento en la Presidencia, y el Presidente presentó a D. Ernesto J. Dethorey a la concurrencia, quien empezó la lectura de su interesante trabajo.

Dijo que los motivos que le habían movido para dirigirse al público eran la oportunidad que se presentaba para la función de una Sociedad Cooperativa de Ahorro y Crédito Mutuo, en cuyos Estatutos quedan resueltos varios problemas muy interesantes para todas las clases sociales.

Indicó que cada día las condiciones de vida de los que trabajan a sueldo o a jornal se hacen más difíciles, y que la idea fundamental de la Cooperativa es formar dentro del medio social actual y al amparo de las Leyes, una Sociedad que pudiera desarrollar sus iniciativas para el mejoramiento de las clases media y jornalera.

Añadió que dentro de las Leyes y de la más estricta Justicia, y prescindiendo de medios violentos y bajo el lema del Cooperativismo «Uno para todos y todos para uno» y afirmando que solo la unión constituye la fuerza, dijo que prescindiendo de egoísmo debíamos unirnos para practicar el mandamiento de que nos amáramos los unos a los otros.

Extendióse después en consideraciones sobre la Legislación de Casas Baratas que desde el año 1921 tratan de solucionar prácticamente las patentes que el Directorio ha dictado reformando las del año 1921, emitiendo Denda Perpetua al 4%, para producir ciento ochenta millones de pesetas efectivas que consideraba necesarias el Ministro del Trabajo para cumplir lo dispuesto en el Real Decreto de 10 de octubre de 1924.

Ensalzó la obra admirable que el Directorio en estos últimos años ha efectuado y también el actual Ministro del Trabajo señor Anón y D. Salvador Crespo, Jefe de la Sección de Casas Baratas del Ministerio del Trabajo recordados por los empleados de dicho Ministerio, que dan toda clase de facilidades para que se hagan efectivos los beneficios que conceden las Leyes de Casas Baratas.

Postizó las dulzuras de poder poseer un hogar modesto propio, con un jardín y a un huerto, co-

bijado por árboles frondosos y a cuya puerta rezarían unos infantes sanos y robustos.

Explicó los beneficios que podría reportar la Cooperativa con las operaciones de sus Secciones de Casas Baratas, Billetes de Ahorro, Cuentas Corrientes con intereses elevados, seguros de enfermedades y accidentes, dotes para los hijos, pensiones para la vejez, Clínicas y Sanatorios Cooperativos, Atracción de Forasteros y Fomento del Turismo y todos los demás que dentro de la Cooperación son posibles, según establece la Ley de Asociación (complemento al artículo 13 de la Constitución) de 30 de junio de 1887.

Hizo un llamamiento a la clase capitalista, a la media y a la jornalera para que por medio del Ahorro y de la Cooperación mejoraran las condiciones de la vida para trabajar por el engrandecimiento de la Región y de una nueva Patria.

La conferencia que fué escuchada con vivo interés por el numeroso público que asistió al acto, terminó entre las espontáneas felicitaciones de los concurrentes.

El Consejo Superior Diocesano

Por el secretario del Consejo Superior Diocesano D. Martín Mir, hemos sido atentamente invitados a la Junta General Ordinaria preceptuada por el artículo 65 del Reglamento, que Dios mediante, se celebrará el día 7 de Febrero a las siete y media, en San Felipe Neri y Capilla de Nuestra Señora del Divino Amor conforme al programa anotado a continuación y que será presidida por el Ilmo. y Rldmo. señor Obispo de la Diócesis.

- Programa**
- 1.º Invocación del Espíritu Santo.
 - 2.º Lectura Eucarística.
 - 3.º Motete «Oh salutaris Hostia».
 - 4.º Acta de la sesión anterior y datos estadísticos de Secretaría y cuentas de Tesorería.
 - 5.º Discurso por el señor Presidente.
 - 6.º Motete. Salvo del Maestro Torres.
 - 7.º Elección del nuevo Presidente.
 - 8.º Discurso final por el Ilmo. señor Obispo.
 - 9.º Himno Eucarístico Nacional.
 - 10.º Preces reglamentarias.
- Agradecemos la invitación.

La fiesta de San Blas

En la Iglesia de San Jaime ha tenido lugar la novena dedicada a San Blas abogado contra los males de garganta, habiendo resultado solemnísima, y viéndose concurridísima de fieles.

La devoción que al pueblo de Palma inspira San Blas se ha puesto de manifiesto estos días con la suntuosidad de las fiestas religiosas celebradas y la animación en ellos habida. El número de personas que ha acudido a adorar la imagen del glorioso Santo ha sido enorme.

A las siete de la noche de anteaer fueron cantadas solemnes completas y ayer se celebraron los Divinos Oficios. El templo estaba espléndidamente adornado e iluminado.

Fué expuesto el Santísimo en el Altar Mayor y la capilla del Santo estaba ojajada de luces y plantas, ofreciendo un aspecto magnífico.

Conferencia científica

El Presidente del Colegio Provincial de Médicos de Baleares, D. José Mir y Peña, nos ha invitado en atento B. L. M. a la Inaugural de Conferencias públicas que se celebrará en dicho Colegio el día 8 del actual a las 5 de la tarde, en la que D. Onofre Juneda desarrollará el tema: Comentarios sobre la apendicitis.

Audiencia

Causa por lesiones

Ayer se celebró en nuestra Audiencia el juicio de la causa instruida contra Angela Pradells, acusada de un delito de lesiones.

Constituyóse el Tribunal con los Magistrados señores Delgado y Pérez, presididos por el señor Reinos. De fiscal actuó el señor Serna, y de la defensa de la procesada se encargó el abogado don José Quiñones.

El hecho por el cual la procesada ocupó ayer el banquillo ocurrió el día 8 de Julio último, fecha en que la Pradells, a consecuencia de antiguos resentimientos con Margarita Cifre, golpeó a esta con una botella, produciéndole varias lesiones y causando esta última de la disolución con la fractura de un brazo.

El fiscal estimó el hecho constitutivo de un delito de lesiones menos grave, y en su consecuencia solicitó se condenara a la procesada a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

La defensa sostuvo que su patrocinada obró en legítima defensa al ser gravemente ofendida, negando, además, que la fractura del brazo de la Cifre fuera fruto de la discusión sostenida.

Celebrada la prueba testifical, y sostenidas por el Fiscal y la Defensa sus respectivas alegaciones, el Presidente declaró el juicio concluso para sentencia.

Notas del Carnaval

PERSONALES

Se encuentra totalmente restablecido de la dolencia que durante unos días le ha molestado, el Director de La Almudaina, don Jerónimo Amengual Oliver.

Ha llegado a Palma el Fundador Decano de la Asociación «Los Previsores del Porvenir», el culto economista don Francisco Pérez Fernández.

Sea bienvenido.

Por noticias recibidas, se sabe que se halla delicadamente enferma en Madrid, la bondadosa señora doña Juana Salas Sureda, esposa de nuestro paisano don Acaciano de la Real de San Fernando, don Francisco Maura y hermana de nuestro buen amigo, el comerciante don Manuel Salas.

Lo sentimos, al propio tiempo que deseamos a la distinguida enferma pronto y total restablecimiento.

DE VIAJE

Tienen decidido viajar a Barcelona, para donde saldrán esta noche a bordo del vapor «Mallorca», don Ma-

nosel Moreyras, don Victoriano y don Enrique de la Riva, don Juan Vila, don Pedro Almirall y señora, don Juanito Rivera, don Mariano Arroyo, don Jaime Alberti, don José Sugañes, don Antonio Marqués, don Bartolomé Rullán, don José Bestard y don Bartolomé Bosch.

Igualmente embarcará, de paso para la Corte, el señor Marqués de Villamediana.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Santa Armanda y Agueda, v. y m.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Cruz, al Santo Cristo y Nuestra Señora de los Dolores. Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor. Al anochecer, rezado del Santo Rosario, último ejercicio del solemne Triduo con sermón por el M. I. señor D. Jaime Espases, canónigo y reserva de Su Divina Majestad precedida de solemne Ta Damm.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Empezan en San Felipe Neri, en honor de la Inmaculada de Lourdes. Exposición a las ocho, a las diez Tercia y Misa mayor. Al anochecer después de rezado del Santo Rosario, será a las seis y cuarto, continuación de la Quincena y Triduo con sermón por el Rdo. señor don Jaime Sastrer, Pbro. y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—El ejercicio de los Nueve primeros Viernes de mes se practicarán solemnemente en las Parroquias e Iglesias siguientes con Comunión:

- En Santa Eulalia a las 7.
 - En Santa Cruz a las 8.
 - En San Jaime a las 8.
 - En San Miguel a las 5 y media.
 - En San Nicolás a las 7 y media.
 - En los Sagrados Corazones, día de retiro. En la Misa de seis, meditación y Comunión general. A las cinco de la tarde preparación práctica para la muerte y ejercicio de los SS. CC.
 - En San Francisco a las 8.
 - En la Iglesia de los Padres Capuchinos a las 8.
 - En Montesión a las 7 y media para los socios del Apostolado. Tarde a las 6 y media, retiro mensual para señoras en la forma acostumbrada.
- VISITA.—A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Valencia e Ibiza el vapor «Balear», con el correo pasaje y carga.

SALIERON.—Para Valencia salió ayer tarde el vapor «Jorge Juan», con el correo, pasaje y carga.

Para Mahón debe salir esta noche el vapor «Balear», con el correo, pasaje y carga.

Para Barcelona debe salir el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Queda despachado para Barcelona con cargamento de gasolina el laud «Virgen Dolores». Para Barcelona queda despachado el vapor «Virgen de África».

De Barcelona es esperado un palibot con cargamento de mercadería general.

De Valencia es esperado el palibot «Unión» con arroz y otra carga general.

LAS MONJAS ofrece sus talleres de MODISTERIA

Como de costumbre hemos visitado, esta mañana, al señor Gobernador. Hablando del asunto del ramo textil nos ha dicho:

«Qué había recibido la visita de los señores Presidentes de la Cámara de Comercio y de la Federación Patronal, los cuales le habían felicitado por su intervención en el conflicto del ramo textil, felicitación que no había podido aceptar, pues, aparte de que el asunto está aún en litigio, él había intervenido en el mismo, era debido a sus buenos deseos de colaborar en la obra del Gobierno y del actual régimen, con el cual, aparte de su cargo oficial, está completamente identificado; y, además, el deseo de complacer al señor Gobernador en propiedad, quien, antes de marchar lo dejó en nota escrita de los asuntos que había pendientes y entre éstos y en primer término figuraba la huelga de la industria del ramo textil.»

Por sus deseos de complacer a todos los decididos a intervenir en el asunto como mañana interviendrá en el relativo a los tranvías.

Ha continuado diciendo el señor Gobernador que los mencionados señores visitantes le manifestaron que los patronos y obreros del ramo textil estaban dispuestos decididamente al arreglo de sus diferencias, pero, que entre éstos, había algunos elementos disueltos que obstaculizaban la solución.

La expusieron, también, las desavenencias que existen entre los patronos carreteros y los obreros por no lograr hacer los pactos con cada patrono, suplicando, el señor Gobernador, que presentaran una nota bien detallada de los deseos.

El señor Lara Derqui ha mostrado vehementes deseos, cosa en extremo plausible, de llegar pronto a la definitiva solución del conflicto, para lo que no negará medio alguno.

Mercado de Inca

Día 4 de Febrero de 1926.

Almendrón (quintal). 245/00
Trigo (cuartales). 28/00
Candeal. 28/50
Cebada del país. 21/00
Cebada forastera, id. id. 20/00
Avena del país, id. id. 18/00
Avena forastera, id. id. 15/50
Habas para cocer, id. id. 35/00
Id. ordinarias, id. id. 28/00
Id. para ganados, id. id. 28/00
Maiz, id. id. 35/00
Ejidoles, id. id. 00/00
Garbanos, id. id. 00/00
Habichuelas blancas, id. id. 00/00
Habichuelas (comitas), id. id. 00/00
Cordos cobados (la arroba). 00/00
Azafrán 33 gramos. 00/00

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de Santa Agueda.

CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A las 12 de la mañana saldrá vapor correo para Ibiza y Alicante.

MERCADO.—Se celebrará en Lluchmayor.

LIRICO.—Sesiones de cine y variedades de 6 tarde a 12 noche.

BALEAR.—Sesiones de cine de 6 tarde a doce noche.

CINES.—Principal, Moderno, Oriental, Protectoras, Asistencia Palmesana y Palace.

El conflicto del ramo textil

Después del convenio establecido ayer, por obreros y patronos del ramo textil, que zanja la cuestión que existía entre ambos, anoche recibimos una nota de la «Unión Algodonera», que da al traste con lo hecho.

Recibimos, luego, del señor Gobernador la nota que a continuación publicamos, que nos evita el tener que publicar lo antes mencionada, ya que nuestra primera autoridad civil anuncia una nueva reunión de patronos y obreros para la solución definitiva del conflicto.

Dica así la nota:

Con noticias el señor Gobernador civil de que el Comité de la «Unión Algodonera» había desautorizado el pacto firmado por la representación de la clase obrera y de que se pensaba impedir que entrasen al trabajo los obreros que quisieran hacerlo en las condiciones estipuladas, adoptó medidas necesarias para que fuerzas de la Guardia civil, Seguridad y Policía vigilen las fábricas e impidan se coarte la libertad del trabajo que este Gobierno está dispuesto a garantizar. Presentóse después al Gobernador una comisión de obreros pretendiendo innovaciones del pacto, por no haber entendido bien lo que se propuso, y el señor Gobernador les invitó a que relataran sus deseos, al fin de comprobar nuevamente a los representantes patronal y obrero y ver de llegar a una solución definitiva del conflicto.

Como verán nuestros lectores por la nota que publicamos del señor Gobernador, en la sección correspondiente, ha quedado deshecho el arreglo que firmaron, ayer, patronos y obreros del ramo textil ante la expresada primera autoridad civil de la provincia.

Han dejado incumplimentado el pacto los obreros, por haberse producido, ayer tarde, discrepancia, al tratar el asunto en la Casa del Pueblo. Parece que el plano de la «Unión Algodonera» desautorizó a los que firmaron el compromiso, manifestándolo, inmediatamente, en atenta comunicación al Gobernador.

Ello dió lugar a la referida nota de nuestra primera autoridad civil.

El señor Lara Derqui deseoso de solucionar, definitivamente, el conflicto convocó a los obreros a una reunión que se ha celebrado esta mañana y en la cual han dado estos a conocer las condiciones con las cuales podrían aceptar el definitivo arreglo del asunto.

El señor Gobernador ha invitado a dichos obreros a que presentaran oficialmente sus condiciones, y, después de ser conocidas y estudiadas, reunirá de nuevo a unos y otros para discutirlos, y en su caso aprobarlos o desecharlos.

Es posible que esta reunión tenga lugar entre mañana y pasado.

Esta mañana se ha reunido el trabajo en casi todas las fábricas de tejidos que estaban cerradas, sabiendo, que han sido muy pocos los obreros que se han presentado.

Fuerzas de la Guardia Civil de Seguridad y Policía custodian dichas fábricas con objeto de garantizar en las mismas la libertad del trabajo.

Queda, pues, en situación desierta, el asunto del ramo textil.

Como de costumbre hemos visitado, esta mañana, al señor Gobernador. Hablando del asunto del ramo textil nos ha dicho:

«Qué había recibido la visita de los señores Presidentes de la Cámara de Comercio y de la Federación Patronal, los cuales le habían felicitado por su intervención en el conflicto del ramo textil, felicitación que no había podido aceptar, pues, aparte de que el asunto está aún en litigio, él había intervenido en el mismo, era debido a sus buenos deseos de colaborar en la obra del Gobierno y del actual régimen, con el cual, aparte de su cargo oficial, está completamente identificado; y, además, el deseo de complacer al señor Gobernador en propiedad, quien, antes de marchar lo dejó en nota escrita de los asuntos que había pendientes y entre éstos y en primer término figuraba la huelga de la industria del ramo textil.»

Por sus deseos de complacer a todos los decididos a intervenir en el asunto como mañana interviendrá en el relativo a los tranvías.

Ha continuado diciendo el señor Gobernador que los mencionados señores visitantes le manifestaron que los patronos y obreros del ramo textil estaban dispuestos decididamente al arreglo de sus diferencias, pero, que entre éstos, había algunos elementos disueltos que obstaculizaban la solución.

La expusieron, también, las desavenencias que existen entre los patronos carreteros y los obreros por no lograr hacer los pactos con cada patrono, suplicando, el señor Gobernador, que presentaran una nota bien detallada de los deseos.

El señor Lara Derqui ha mostrado vehementes deseos, cosa en extremo plausible, de llegar pronto a la definitiva solución del conflicto, para lo que no negará medio alguno.

«El origen de la vida»

Lea usted el

ESQUEMA DE LA HISTORIA DE H. G. WELLS

Historia sencilla de la Vida y de la Humanidad, dos tomos en folio, editados conienzosamente por la Editorial Ateneo.

Encuadernación tela. 50 ptas.
piel. 65
chagrín. 100
ante. 100

De venta en la Librería de J. Tous.

Se traspasa

Un antresuelo completamente amueblado, reuniendo comodidades y poco alquiler. Con agua a grifo y demás. Informes: Centro de Anuncios.

De teatros

Ayer debutaron en este teatro la ballarina Liara Graclan y la canzonetista Fina Karenne, artistas que obtuvieron una excelente acogida, siendo en extremo aplaudidos por la concurrencia y teniendo que dar varios números de plus en cada sesión.

Liara Graclan es una joven artista que en poco tiempo ha conquistado un bien merecido y relevante puesto en el varietés. Su trabajo se sale de todo lo corriente en su género, al cual da una variedad extraordinaria, demostrando ser una consumada maestra en el arte de la danza, en la cual es todo ritmo y expresión.

Fina Karenne artista que ya conoíamos logró conquistar al teatro catal que ya tenía en Palma deleitando de nuevo al público con su hermosa y bien timbrada voz y con su clara y perfecta dicción.

El público salió ayer complacido del Lírico donde actúan ahora dos números de gran valía.

Para hoy jueves se anuncia el estreno de la magnífica película de arte «El botones número 13» con la cual se presenta al público del Lírico el celebrado «as» de la pantalla Douglas Mao Lean.

Las aplaudidas artistas Liara Graclan y Fina Karenne, presentarán un nuevo y escogido repertorio.

La Empresa del Lírico nos participa haber ultimado el contrato con la notable troupe Adriani-Alexis, celebrada atracción que componen seis señoritas y tres caballeros, la cual viene precedida de gran fama.

La citada atracción se presentará a nuestro público la próxima semana.

Para hoy jueves se anuncia el estreno de la película «Landrá», basada en el proceso francés que hizo tristemente célebre este nombre y en la cual además se reproduce la historia de aquel moderno Barba Azul.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor
Salidas de Palma para Barcelona
Los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes
Saldrá de Barcelona para Palma
Los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes

Tableros y Chapas
Salvador Sancho
VALENCIA

Más telegramas

Concesión de recompensas militares

En la Presidencia se facilitó una nota acerca de las recompensas militares con motivo de las acciones de Marruecos durante el período de 1.º de agosto del año 1924 a 1.º de octubre de 1925.

El Gobierno, dice la nota, tiene la convicción de que los elementos militares harán justicia al espíritu recto y severo con que se ha procedido en esta materia de recompensas que son:

Concediendo el empleo de general de división por méritos de guerra al brigadier don Jorge Solano.

Id. id. brigadier al coronel de infantería don Virgilio Cabanellas.

Id. id. de artillería a don Alfonso Carrillo; id. al coronel de Estado Mayor don José Sánchez Cosío; id. al coronel don Amadeo Balmes; id. al coronel don Manuel Goded; id. al coronel de infantería don Félix Vaz; id. al coronel D. Francisco Franco Bahamonde; id. al coronel de Estado Mayor don Joaquín Fanjul.

Concediendo la Gran Cruz de María Cristina por méritos de Guerra al Barón de Casadavallillos, a don Federico Berenguer, y a don Julian Senor Orive, muerto en campaña.

Proponiendo para el empleo superior inmediato, en las respectivas escalas, por méritos de guerra, a los tenientes coronales de Estado Mayor don Abel Barbero, de infantería; don Miguel Alirio, don Antonio del Castillo, don Amadeo Balmes, don José Ferrer, don Amadeo Balmes, don Ramón Sordo Hernández Francés, fallecido; don Eduardo Martínez Ruiz Castañeda, fallecido; don Claudio Temprano don Domingo Colorado, don Miguel Campins, don Sebastián Moll, muerto en campaña, don Juan Sintes, don Joaquín Escalona, don Sinfiriano Gómez, don Isidro Ortega, don Benigno Fuster, don Julio Mens, don Julián Andrade, este desaparecido y don Luis Castelló.

Concediendo la Gran Cruz de José Mérito militar al brigadier don José Regalme, id. al brigadier don Federico Saura.

Id. la Gran Cruz del Mérito militar de Guerra al batallón de cazadores de Llerena número 11 y diversas cruces de María Cristina del Mérito Militar a numerosos tenientes colonales.

Del nuevo Gobierno
Regreso del señor Yanguas
Madrid, 3 (12 n.)

En el rápido de Andalucía llegó el Ministro de Estado señor Yanguas.

El recibieron el Ministro de Gracia y Justicia y los Jefes del Ministerio de Estado.

El señor Yanguas viene bastante mejorado.

Firma de Guerra
Se han firmado los siguientes decretos de Guerra:

Promoviendo a brigadier al coronel de Ingenieros señor Lopez Rada.

Concediendo la Gran Cruz militar con distintivo rojo, al viceministro

premió que la señora Levassour no había cumplido la promesa que le hizo, y de esta modo se explicaba la presencia del señor de Carmelle en su casa. Incorporóse y dijo:

—¡Ah, sí, el señor de Carmelle! No os había conocido, caballero, por eso, os lo aseguro, contesté con una mentira a la pregunta que me hicisteis. Cuando se tiene, como yo, que estar constantemente en contacto con el público, y se conocen infinitas de secretos de familia, debe uno mostrarse desconfiado y estar siempre en guardia para no caer en los lazos que se le pueden tender.

—¿De modo que ahora estáis dispuesta a contestarme? —Lo mejor que pueda.

—Sobre todo, evitad los subterfugios que debéis saber perfectamente emplear; quiero la verdad, la exacta una mentira a la pregunta que me hicisteis. Cuando se tiene, como yo, que estar constantemente en contacto con el público, y se conocen infinitas de secretos de familia, debe uno mostrarse desconfiado y estar siempre en guardia para no caer en los lazos que se le pueden tender.

—¿De modo que ahora estáis dispuesta a contestarme? —Lo mejor que pueda.

—Sobre todo, evitad los subterfugios que debéis saber perfectamente emplear; quiero la verdad, la exacta una mentira a la pregunta que me hicisteis. Cuando se tiene, como yo, que estar constantemente en contacto con el público, y se conocen infinitas de secretos de familia, debe uno mostrarse desconfiado y estar siempre en guardia para no caer en los lazos que se le pueden tender.

florando las condiciones para el ingreso en la misma.
Varios decretos concediendo ascensos reglamentarios.
Decreto transfiriendo a la caja central de crédito marítimo las atribuciones del disuelto Comité oficial de seguros en relación con la inspección de seguro del mar en las dotaciones de buques mercantes.

ECOS VARIOS
El niño descurtizado
Madrid 3 (11 n.)

Se dice que la policía sigue una pista acerca del niño descurtizado. Quizá esta tarde se hayan hecho ciertos registros en determinadas casas de los distritos de Palacio y Universidad.

Ofrimiento de dinero para mejoras de Madrid.
Un grupo de banqueros yanquis ha ofrecido al Alcalde de Madrid la aportación de trescientos millones de pesetas destinadas a llevar a cabo mejoras en Madrid.

El ofrecimiento es con el interés corriente y facilidades de pago. El Ayuntamiento acordó estudiar el asunto.

El príncipe de Asturias en Sevilla
Sevilla.—En el expreso llegó el Príncipe de Asturias, acompañado de su profesor Sr. Dóriga.

Le recibieron los Infantes D. Carlos y D.ª Luisa y sus hijos. El Príncipe viajó de incognito. Luego, acompañado del Infante D. Carlos estuvo el Príncipe en el puente de Triana, contemplando la crecida del río.

Visitaron la torre del Oro y las obras del Canal de Alfonso XIII. Por la tarde marchó a Villanarri que, en donde permanecerá dos días y luego marchará a Moratalla.

Chocho de trenes
Valencia.—En la línea eléctrica de Batera chocó un tren ascendente con otro de mercancías.

El conductor del tren de viajeros Arnaldo Cuesta resultó herido. Los viajeros salieron ileso.

Causas en el Supremo
Madrid, 4 (2 m.)
Mañana se verá en el Consejo Supremo de Guerra y Marina la causa seguida contra el capitán Sr. Martínez Aragón.

El fiscal pide la pena de dos años de prisión. Pasado mañana se verá la causa seguida contra un legionario. El fiscal pide la pena de muerte.

Preparando un recibimiento.—Fueras por el señor Maura
Zaragoza.—En el despacho del presidente de la Audiencia se ha reunido la comisión organizadora de los actos que se celebrarán con motivo de la venida del Ministro de Gracia y Justicia señor Galo Ponte y del conde la Mortera.

Se les prepara un buen recibimiento. En los funerales que se celebrarán en sufragio del alma del señor Maura oficiará el arzobispo doctor Doménech.

A las señoras Piniés y conde de la Mortera se les obsequiará con un banquete al que asistirán las autoridades, y otro organizado por la Diputación y el Ayuntamiento y otro por el Colegio de Abogados.

Llegarán representaciones de Trael y Huesca. Los estudiantes de Derecho han designado a una comisión para asistir al acto.

Sin noticias
Madrid 3 (12 n.)
En la Legación portuguesa en Madrid se nos ha manifestado que allí se carece de referencias del hecho.

Firma de Marina
Ascensos y condecoraciones
Madrid 3 (11-15 n.)

En la firma de Marina figuran los siguientes decretos: Promoviendo el empleo de contralmirante al capitán de navío don José Nuñez Quijano.

Idem ídem al capitán de navío don Rafael Morales Díez Cortina. Nombrando general Jefe de Sección del personal del Ministerio de Marina al contralmirante don José Nuñez Quijano.

Despidiendo que el Contralmirante don Rafael Morales Díez Cortina quede en eventualidades del servicio.

Concediendo la Gran Cruz de la Orden Naval militar de Marina Cristiana al viceministro don Francisco Solís Morjado.

Restableciendo la Escuela de Administración de la Armada y modificando las condiciones para el ingreso en la misma.

Varios decretos concediendo ascensos reglamentarios. Decreto transfiriendo a la caja central de crédito marítimo las atribuciones del disuelto Comité oficial de seguros en relación con la inspección de seguro del mar en las dotaciones de buques mercantes.

Esta tarde, a presencia de numerosas personalidades, entre las cuales figuraban el embajador español Quirón de León y el general Dumestre, oficiales de los servicios técnicos de la línea vertical.

La toma de tierra se ha hecho con facilidad. Dentro de unos días se harán nuevos vuelos en presencia de las comisiones de los servicios técnicos de la aeronáutica y de la marina.

Ultra catástrofe minera
Benton (Illinois).—Una explosión ocurrida en una mina de West Frankfort ha costado la vida a cinco mineros y sepultado a muchos. Se trabaja activamente para salvar a los obreros sepultados.

De no acudir inmediatamente los equipos de salvamento, hubiera peregrinado la vida de más de mil hombres.

Nuevas explosiones
Nueva York.—Ampliando nuestro telegrama anterior, debemos añadir que además de la explosión ocurrida en una mina de West Frankfort, se han producido a pocas horas de distancia otras explosiones en Helena (Alabama) y en Trinidad (Colorado).

Se sabe que hay hasta ahora 21 muertos y 33 heridos graves, además de un centenar de hombres sepultados, cuyo salvamento se considera muy difícil.

El temporal en el Atlántico
Nueva York.—Debido al violento temporal que ha causado ya varios sensibles naufragios en el Atlántico, los grandes transatlánticos llegan todos con gran retraso.

La France ha entrado en este puerto con 48 horas de retraso, debido en parte a haberse apartado de su ruta para ir en auxilio del Atómico. Las olas azotaban violento metros de altura y barrían continuamente de las aguas causando algunos destrozos en la parte superior del barco. Hay varios pasajeros heridos.

La tragedia del Atómico
Nueva York.—Al fin han vencido la constancia y la paciencia de los oficiales y hombres del President Roosevelt a los elementos desencadenados. Se ha hundido el barco inglés Atómico, pero los del Roosevelt lograron salvar al capitán y a los 24 hombres de tripulación.

El ministro inglés de Negocios Extranjeros, ha dirigido un cablegrama al embajador de Washington, para que le transmita al secretario de Estado Kellogg, expresando el hondo agradecimiento de Inglaterra por los servicios y tripulantes del President Roosevelt, por su heroico comportamiento y la pericia demostrada en el salvamento de los tripulantes del Atómico y enviando su más sincero pésame a las familias de los dos marineros muertos en su intento heroico de salvar a sus compañeros en peligro.

La evacuación de Colonia y de su zona
Berlín.—Las ciudades de Colonia, Bonn, Dalsburgo y Homburg, han sido evacuadas por las tropas aliadas. Las fuerzas inglesas, al mando del general Thaps, embarcaron para Wiesbaden.

A la misma hora, las fuerzas francesas evacuaban Bonn. No se ha producido ningún incidente. A media noche hubo repique general de campanas en toda la zona evacuada, y se han celebrado ceremonias patrióticas en casi todas las poblaciones de la parte septentrional de Renania.

Un avión importante, suspendido
Londres.—Comunican de Dublin que el proyectado vuelo de Irlanda a América ha sido suspendido indefinidamente, por haberse negado el Gobierno del Estado libre a sancionar el gasto que la expedición originaría.

El proyectado vuelo hubiera costado 150000 libras esterlinas por lo menos, y en las actuales condiciones de la Hacienda del Estado libre, el Gobierno no cree justificado tal gasto.

La cancelación del proyecto ha causado gran disgusto entre los aviadores que habían sido elegidos para llevar a cabo el vuelo. FABRA

Inundaciones en Badajoz
Badajoz.—El Guadiana lleva siete metros de crecida y tiende a aumentar. La benemérita recorre la Vega asistiendo a los huérfanos.

En la barriada de San Roque se ha inundado una casa por desprendimiento de tierras.

Cerca de Magacelas descarriló un mercancías.

De Mérida salió un tren de socorro pues el mixto y el correo están detenidos, y se hallan heridos un maquinista y el conductor.

La vacante de Maura
El jueves próximo celebrará sesión

La Real Academia Española para proveer la vacante del señor Maura.

Continúan las sumisiones
Laraque.—Siguen las sumisiones. Hasta ahora van recogidos dos mil fusiles en esta zona.

General enfermo.—Una emboscada
Melilla.—Se halla enfermo el general señor Gomez Morato.

Los caballos sometidos de Babofo en una emboscada sorprendieron a la guardia enemiga, hiriéndolos.

Los rebeldes huyeron, dejando un muerto con el armamento.

El fer occarril Madrid-Burgos
Madrid 4 (2-45 t.)

Una comisión de Segovia formada por el Obispo, el Presidente de la Diputación, el Alcalde y otras personas estuvo en Palacio para pedir al Rey que el Ferrocarril de Madrid-Burgos pase por Segovia.

El Mariscal Petain en Madrid
La llegada.—Entusiasta recibimiento.—Revistando las tropas.
Madrid 4 (11 m.)

A las 10-45 de la mañana llegó a Madrid el Mariscal Petain acompañado de sus ayudantes y del agregado militar de la Embajada señor Bauer.

En la estación esperaban el Duque de Santa Elena en representación del Rey, el Ministro de Estado señor Yanguas, las autoridades civiles y militares, el Alcalde y varios concejales, el Embajador y personal de la Embajada, todos los generales y jefes de sección del Ministerio, jefes de cuerpo de la guarnición con comisiones, muchos generales, los miembros de la colonia francesa y muchas damas.

Este y el Presidente marcharon solos en automóvil, seguidos de los otros acompañantes.

La entrevista del Rey con el Mariscal Petain duró cerca de una hora permaneciendo los dos solos en el despacho del Monarca.

Después el Rey salió a saludar al séquito mientras Petain y el Embajador cumplimentaban a las Reinas. Al salir de Palacio el Mariscal se cruzó con el automóvil de los infantes Juan y Gonzalo cambiándose saludos.

Esta tarde cumplimentarán a Petain los miembros de la sociedad de excombatientes y luego visitará a los Infantes doña Isabel y don Fernando.

Se reanuda el vuelo a Buenos Aires
Manifestaciones en honor de los aviadores.
Madrid 4 (2-45 t.)

En la mayoría de provincias se preparan manifestaciones para el día que lleguen los aviadores a Buenos Aires.

En muchas el comercio se asociará al homenaje cerrando los establecimientos.

Se pondrán colgaduras en los balcones y se ocharán las campanas al vuelo.

Las colonias españolas obsequiarán a los aviadores.
Madrid 4 (2 t.)

Río Janeiro.—Ha llegado la comisión española de Sao Paulo para entregar a los aviadores una placa de oro de dos kilos de peso, conmemorativa del raid.

También ha llegado otra comisión de la colonia española de Bello Oriente, con otra placa de oro, para entregar a los aviadores.

Preparativos en Río Janeiro.—Sale una escuadrilla a esperar a los aviadores.
Madrid 4 (2 t.)

Río Janeiro.—Se ha organizado una escuadrilla de hidroaviones que saldrá al encuentro del Plus Ultra hasta el escotillar.

Al encontrarle, la escuadrilla se abrirá para rendirle homenaje y después de pasar el Plus Ultra, los hidroaviones brasileños le convoyarán, y le escoltarán.

Pidiendo se detenga en Bahía
Río Janeiro.—El consul español en Bahía ha vuelto a pedir al comandante Franco, en nombre de 20000 españoles, que se detenga en Bahía, ignorándose si lo hará.

Franco felicita a la Academia de Infantería
Madrid, 4 (3-15 t.)

Toledo.—El coronel don Juan Franco ha contestado al entusiasta telegrama de felicitación de la Academia de Infantería, con las siguientes palabras:

—Recibo cablegrama lleno de orgullo, más que el vuelo realizado ¡Viva la Infantería española!—Franco.

Estaba también en la estación una compañía del Regimiento del Rey con bandera y el pendón morado de Castilla.

La banda de música tributó honores.

El tren llegó a una hora de retraso pero la ganó en los últimos trayectos, llegando a Madrid a las 10-45.

El Mariscal Petain descendió del tren vistiendo uniforme de gala, tributándole honores las tropas y tocando la Marsellesa la banda militar.

El Duque de Santa Elena se adelantó saludando al Mariscal en nombre del Monarca.

Después de saludó el señor Yanguas, y a continuación al Embajador le fue presentado a las autoridades. Cuando saludó el general Jordana, llegaron a la estación el Presidente del Consejo y el Ministro de la Guerra saludándole.

El general Primo de Rivera incluyó como única condecoración la gran cruz de la Legión de Honor.

El Mariscal acompañado del Presidente del Ministerio de la Guerra y del Embajador revistaron las fuerzas, las cuales desfilaron luego ante Petain.

Este y el Presidente marcharon solos en automóvil, seguidos de los otros acompañantes.

La entrevista del Rey con el Mariscal Petain duró cerca de una hora permaneciendo los dos solos en el despacho del Monarca.

Después el Rey salió a saludar al séquito mientras Petain y el Embajador cumplimentaban a las Reinas. Al salir de Palacio el Mariscal se cruzó con el automóvil de los infantes Juan y Gonzalo cambiándose saludos.

Esta tarde cumplimentarán a Petain los miembros de la sociedad de excombatientes y luego visitará a los Infantes doña Isabel y don Fernando.

Alcance de la tarde
Mas noticias de la intencionada revolucionaria portuguesa
Madrid, 4 (11 m.)

Lisboa.—A pesar de poderse considerar completamente abortado el movimiento revolucionario, todavía queda un grupo de rebeldes, capitaneados por Aldava, en la orilla izquierda del Tajo, quienes poseen unos siete cañones.

El grueso de los revolucionarios está constituido por paisanos y suboficiales de la escuela de tiro de Vendas Novas.

El Presidente de la República, que regresó a esta capital en tren especial, conferenció a su llegada con todos los miembros del gobierno.

En el cuartel del Carmo continúan sitiados los rebeldes Coehlyas y Sendava.

Hoy se ha comunicado al vecindario de los barrios donde se han hecho fuertes los rebeldes, que deben abandonar sus domicilios, pues mañana los leales bombardearán los emplazamientos de los revolucionarios.

Las últimas noticias recibidas aseguran que los rebeldes, ante esta amenaza se han rendido.

La "Gaceta",
La Gaceta publica una R. O. modificando el plan de ingreso en las oposiciones que se convoquen en el sucesivo para los aprendices maquinistas alumnos de la Academia de Ingenieros y maquinistas de la Armada.

El temporal en Sevilla.—Crecida del río
Sevilla.—Como ha cesado la lluvia el río va decreciendo.

Apesar de las medidas adoptadas por las autoridades, las aguas invadieron las calles entre ellas la de Castilla inundando varias casas.

Las aguas han llegado esta vez a más altura que la anterior, cubriendo la famosa cabeza del León.

Cerca del puente de Triana saltan dos escalones de la escalerilla de la calle de Betis para que se inunde dicha calle.

El tranvía de San Juan de Aznalfraache ha suspendido la circulación. La calle era está inundada.

Dos familias han quedado aisladas en el sitio conocido por el Juncal salvándose los soldados de la Comandancia Marina, con botes.

Otra familia salvó en Triana a un matrimonio con dos hijos que habitan una choza.

Del vapor alemán Rila se cayó al agua el cocinero, llevándosele la corriente.

Inundaciones en Badajoz
Badajoz.—El Guadiana lleva siete metros de crecida y tiende a aumentar. La benemérita recorre la Vega asistiendo a los huérfanos.

En la barriada de San Roque se ha inundado una casa por desprendimiento de tierras.

Cerca de Magacelas descarriló un mercancías.

De Mérida salió un tren de socorro pues el mixto y el correo están detenidos, y se hallan heridos un maquinista y el conductor.

La vacante de Maura
El jueves próximo celebrará sesión

La Real Academia Española para proveer la vacante del señor Maura.

Continúan las sumisiones
Laraque.—Siguen las sumisiones. Hasta ahora van recogidos dos mil fusiles en esta zona.

General enfermo.—Una emboscada
Melilla.—Se halla enfermo el general señor Gomez Morato.

Los caballos sometidos de Babofo en una emboscada sorprendieron a la guardia enemiga, hiriéndolos.

Los rebeldes huyeron, dejando un muerto con el armamento.

El fer occarril Madrid-Burgos
Madrid 4 (2-45 t.)

Una comisión de Segovia formada por el Obispo, el Presidente de la Diputación, el Alcalde y otras personas estuvo en Palacio para pedir al Rey que el Ferrocarril de Madrid-Burgos pase por Segovia.

El Mariscal Petain en Madrid
La llegada.—Entusiasta recibimiento.—Revistando las tropas.
Madrid 4 (11 m.)

A las 10-45 de la mañana llegó a Madrid el Mariscal Petain acompañado de sus ayudantes y del agregado militar de la Embajada señor Bauer.

En la estación esperaban el Duque de Santa Elena en representación del Rey, el Ministro de Estado señor Yanguas, las autoridades civiles y militares, el Alcalde y varios concejales, el Embajador y personal de la Embajada, todos los generales y jefes de sección del Ministerio, jefes de cuerpo de la guarnición con comisiones, muchos generales, los miembros de la colonia francesa y muchas damas.

Este y el Presidente marcharon solos en automóvil, seguidos de los otros acompañantes.

La entrevista del Rey con el Mariscal Petain duró cerca de una hora permaneciendo los dos solos en el despacho del Monarca.

Después el Rey salió a saludar al séquito mientras Petain y el Embajador cumplimentaban a las Reinas. Al salir de Palacio el Mariscal se cruzó con el automóvil de los infantes Juan y Gonzalo cambiándose saludos.

Esta tarde cumplimentarán a Petain los miembros de la sociedad de excombatientes y luego visitará a los Infantes doña Isabel y don Fernando.

Se reanuda el vuelo a Buenos Aires
Manifestaciones en honor de los aviadores.
Madrid 4 (2-45 t.)

En la mayoría de provincias se preparan manifestaciones para el día que lleguen los aviadores a Buenos Aires.

En muchas el comercio se asociará al homenaje cerrando los establecimientos.

Se pondrán colgaduras en los balcones y se ocharán las campanas al vuelo.

Las colonias españolas obsequiarán a los aviadores.
Madrid 4 (2 t.)

Río Janeiro.—Ha llegado la comisión española de Sao Paulo para entregar a los aviadores una placa de oro de dos kilos de peso, conmemorativa del raid.

También ha llegado otra comisión de la colonia española de Bello Oriente, con otra placa de oro, para entregar a los aviadores.

Preparativos en Río Janeiro.—Sale una escuadrilla a esperar a los aviadores.
Madrid 4 (2 t.)

Río Janeiro.—Se ha organizado una escuadrilla de hidroaviones que saldrá al encuentro del Plus Ultra hasta el escotillar.

Al encontrarle, la escuadrilla se abrirá para rendirle homenaje y después de pasar el Plus Ultra, los hidroaviones brasileños le convoyarán, y le escoltarán.

Pidiendo se detenga en Bahía
Río Janeiro.—El consul español en Bahía ha vuelto a pedir al comandante Franco, en nombre de 20000 españoles, que se detenga en Bahía, ignorándose si lo hará.

Franco felicita a la Academia de Infantería
Madrid, 4 (3-15 t.)

Toledo.—El coronel don Juan Franco ha contestado al entusiasta telegrama de felicitación de la Academia de Infantería, con las siguientes palabras:

—Recibo cablegrama lleno de orgullo, más que el vuelo realizado ¡Viva la Infantería española!—Franco.

Estaba también en la estación una compañía del Regimiento del Rey con bandera y el pendón morado de Castilla.

La banda de música tributó honores.

El tren llegó a una hora de retraso pero la ganó en los últimos trayectos, llegando a Madrid a las 10-45.

El Mariscal Petain descendió del tren vistiendo uniforme de gala, tributándole honores las tropas y tocando la Marsellesa la banda militar.

El Duque de Santa Elena se adelantó saludando al Mariscal en nombre del Monarca.

Después de saludó el señor Yanguas, y a continuación al Embajador le fue presentado a las autoridades. Cuando saludó el general Jordana, llegaron a la estación el Presidente del Consejo y el Ministro de la Guerra saludándole.

El general Primo de Rivera incluyó como única condecoración la gran cruz de la Legión de Honor.

El Mariscal acompañado del Presidente del Ministerio de la Guerra y del Embajador revistaron las fuerzas, las cuales desfilaron luego ante Petain.

Este y el Presidente marcharon solos en automóvil, seguidos de los otros acompañantes.

La entrevista del Rey con el Mariscal Petain duró cerca de una hora permaneciendo los dos solos en el despacho del Monarca.

Después el Rey salió a saludar al séquito mientras Petain y el Embajador cumplimentaban a las Reinas. Al salir de Palacio el Mariscal se cruzó con el automóvil de los infantes Juan y Gonzalo cambiándose saludos.

Esta tarde cumplimentarán a Petain los miembros de la sociedad de excombatientes y luego visitará a los Infantes doña Isabel y don Fernando.

Se reanuda el vuelo a Buenos Aires
Manifestaciones en honor de los aviadores.
Madrid 4 (2-45 t.)

En la mayoría de provincias se preparan manifestaciones para el día que lleguen los aviadores a Buenos Aires.

En muchas el comercio se asociará al homenaje cerrando los establecimientos.

Se pondrán colgaduras en los balcones y se ocharán las campanas al vuelo.

Las colonias españolas obsequiarán a los aviadores.
Madrid 4 (2 t.)

Río Janeiro.—Ha llegado la comisión española de Sao Paulo para entregar a los aviadores una placa de oro de dos kilos de peso, conmemorativa del raid.

También ha llegado otra comisión de la colonia española de Bello Oriente, con otra placa de oro, para entregar a los aviadores.

Preparativos en Río Janeiro.—Sale una escuadrilla a esperar a los aviadores.
Madrid 4 (2 t.)

Río Janeiro.—Se ha organizado una escuadrilla de hidroaviones que saldrá al encuentro del Plus Ultra hasta el escotillar.

Al encontrarle, la escuadrilla se abrirá para rendirle homenaje y después de pasar el Plus Ultra, los hidroaviones brasileños le convoyarán, y le escoltarán.

Pidiendo se detenga en Bahía
Río Janeiro.—El consul español en Bahía ha vuelto a pedir al comandante Franco, en nombre de 20000 españoles, que se detenga en Bahía, ignorándose si lo hará.

Franco felicita a la Academia de Infantería
Madrid,

